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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DESCARTAN QUE DESAPAREZCA IEQ 
Por Aimée Pacheco 
Con la reforma político-electoral el Instituto Electoral de Querétaro será despojado de su autonomía, sin 
embargo, no está planteada la desaparición de este y la incertidumbre gira sobre las atribuciones que le 
quedarán, expresó la presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú. Confió en que en 2015 se 
vivirá un proceso electoral en orden y terso, y que para no anticipar juicios será importante conocer cómo 
quedan las leyes secundarias, "lo que sabemos es que se va a crear un órgano enorme, con muchísimas 
facultades, con mucho personal, no tenemos muy claro cuáles competencias van a quedar en el terreno de lo 
local, sobre eso hay incertidumbre". Rechazó también que se contemple el reintegro del presupuesto 
aprobado para el IEQ, pues dijo que los recursos ya están etiquetados para determinadas actividades, y 
enfatizó que para la desaparición de ese órgano, tendría que existir una disposición Constitucional. "No está 
planteada la desaparición de los institutos locales, es decir, el presupuesto anunciado tiene su aplicación, las 
actividades, el programa de actividades del instituto sigue vigente, probablemente habrá que ajustarse de 
acuerdo a las leyes que estén regulando las reformas constitucionales, pero el IEQ sigue, es decir no 
desaparece y no procedería esto de regresar recursos", aseguró. Insistió en que el Instituto seguirá operando 
y lo que queda pendiente es conocer qué atribuciones tendrá, pues aunque es despojado de la autonomía, 
continuará con los trabajos operativos. "Seguirá operando hasta que una disposición Constitucional sea 
construida, ahorita no, es decir, lo que conocemos, el proyecto de dictamen aprobado en Cámara de 
Senadores no contempla la desaparición de los institutos electorales locales, en un principio sí, finalmente en 
los análisis no se llegó a ese extremo, permanecen aunque cambian las atribuciones y se sustrae la 
autonomía, se crea un Instituto Nacional Electoral al que se le van a agregar una serie de funciones como 
fiscalización, campañas de la redistritación", dijo al destacar que son atribuciones que actualmente tiene el 
IFE, y por eso será necesario esperar las leyes secundarias.  (Diario de Querétaro 1-A) 
 

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3242048.htm 

 
IEQ SERÁ RESPETUOSO Y COADYUVARÁ PARA QUE EL PROCESO ELECTORAL 2015 SE REALICE EN 
BUENOS TÉRMINOS 
Por Juanita Gavidia 
El IEQ estará al pendiente de la decisión de los Congresos Locales en cuanto a la aprobación de la reforma 
política-electoral, Yolanda Elías Calles, Presidenta de este órgano señaló que será respetuoso y coadyuvará 
para pasar de un modelo a otro.  La reforma política-electoral aún se encuentra en la espera de la aprobación 
de los congresos estatales para que sea considerada como constitucional y entre en vigor en el 2018, al 
respeto la Presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles dijo que se mantendrán al 
pendiente para saber la resolución de los congresos locales. Dijo que una vez aprobada el IEQ será 
respetuoso y coadyuvará para que se pueda pasar de un modelo a otro. De igual manera, señaló que los 
consejeros que forman el Instituto Electoral de Querétaro trabajarán para que el proceso electoral 2015 se 
lleve a cabo de la mejor manera, afirmó Elías Calles que este es el reto del IEQ para este año que empieza. “El 
órgano competente para otorgarnos el modelo electoral que regirá a Querétaro y al país hacia el 2015 pues 
es el constituyente permanente y las legislaturas de los estados para aterrizarla en este caso aquí en 
Querétaro, seremos respetuosos, seremos coadyuvantes, facilitadores de la transición de un modelo a otro, 
estaremos en comunicación constante con la instancia federal, que es el Instituto Federal Electoral, hay muy 
buena comunicación institucional y personal con la licenciada Ana Lilia Pérez Mendoza, entonces 

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3242048.htm
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seguramente el modelo que finalmente se decida haremos todo lo que esté en las manos de los actuales 
consejeros electorales para que transite de la mejor manera y se llegue a un proceso electoral 2015 en los 
mejores términos”. (http://rrnoticias.mx/?p=13770)  

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
CERO PRERROGATIVAS A PARTIDOS: MALH 
Tras advertir que las prerrogativas de los partidos políticos deben reducirse a cero, el diputado Marco 
Antonio León Hernández dijo que aún cuando la reelección es una herramienta con la que se puede premiar 
o castigar a los buenos o malos gobernantes y funcionarios, ésta tendría que ir vinculada a la revocación del 
mandato. Al pronunciarse sobre la reforma política que falta de ser votada en los estados, el presidente de la 
Comisión de Puntos Constitucionales, dijo que deberían sobrevivir solamente los organismos en los estados, 
al pronunciarse sobre la Reforma Política. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
EL INE GARANTIZARÁ ELECCIONES LIBRES 
Al pronunciarse sobre la creación del Instituto Nacional de Elecciones, el diputado federal por Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega, dijo que se trata de un instrumento que garantizará elecciones libres de la intervención 
de los gobiernos locales.  Consideró que en el tema financiero y ante las facultades restadas a los órganos 
locales de elección, deberá haber una reasignación de los recursos que existen a nivel federal y estatal, para 
fortalecer a la nueva institución electoral, que garantice “elecciones limpias”. (Diario de Querétaro 4-A)  
 
SE CUMPLIERON LAS METAS 
A pesar de algunos cambios repentinos a nivel nacional a lo largo del año que termina, el IFE cumplió aquí 
sus programas, sobre todo los más importantes, como fueron la actualización del Padrón Electoral y la 
renovación de las credenciales electorales con terminación “09” y recuadro “15”. Al evaluar lo hecho, la vocal 
ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, dijo que “fue positivo en las diferentes instancias” el año que 
termina. Los órganos desconcentrados -juntas locales y distritales- “hemos cumplido a cabalidad las 
actividades estratégicas institucionales que nos trazamos”. (Plaza de Armas 13) 
 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Señala que a partir de mañana, el reloj político de Querétaro dará un importante salto de cara al 2015. En los 
próximos meses, los aspirantes de PRI y PAN deberán demostrar primero al interior de sus partidos, que son 
las mejores cartas para contender por los cargos en juego.  Por otra parte, menciona que Marco Antonio León 
Hernández tiene suspendidos sus derechos partidistas dentro de Movimiento Ciudadano por el litigio que 
desde hace un año enfrenta con los Aguilera –dueños de la franquicia en Querétaro-. Con imagen del 
Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 2) 
 
“TIEMPOS MEJORES” 
Por José Luis Báez Guerrero  
Señala que el año que está por comenzar será intenso y en su transcurso se tomarán decisiones 
fundamentales para el futuro próximo de nuestro estado.  Es el año preelectoral en el que partidos políticos y 
ciudadanos perfilaremos nuestras plataformas y visiones del Querétaro que queremos ver y construir.  Es 
también, en el hecho, el último año que tendrá el gobierno estatal para demostrar y dejar ver sus logros y 
pendientes.  

http://rrnoticias.mx/?p=13770
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2014 es la prueba final para contrastar resultados, formular planes y estrategias, pero sobre todo, para 
renovar los motivos y razones que nos convocan y unen a trabajar por un mejor mañana.  Sin embargo, no 
cabe en nosotros asomo al conformismo; no podemos hablar del mejor Querétaro de la historia con las 
deficiencias persistentes en el sistema del transporte público o con la baja sensible en los niveles educativos 
o de seguridad pública, reflejados y asentados en los últimos dos años.  Es año nuevo y es tiempo de 
reconocer las problemáticas y darles soluciones de fondo. Tenemos todo lo necesario, a veces lo único que 
falta es la voluntad política y en la democracia la voluntad política es renovable.  Apartarnos de los 
conformismos y adquirir una nueva capacidad de ver y hacer las cosas, ha de ser el sello característico del 
2014.  No hay duda, juntos podemos hacer mucho más. Unidos, dispuestos, con voluntad y compromiso 
vendrán tiempos mejores para Querétaro. Ten confianza. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
“EL FUTURO INCIERTO DEL PRD” 
Por Norberto Alvarado Alegría  
Menciona que el futuro de la izquierda mexicana se acerca a un punto que podría cambiar el escenario 
político del 2015; tanto a nivel nacional, como en los estados donde habrá elecciones concurrentes, entre 
ellos el nuestro: Querétaro.  Destaca que en el 2014 Andrés Manuel López Obrador consumará su proyecto 
con el inminente reconocimiento del MORENA como partido político nacional por parte del IFE, y en ese 
momento varios legisladores federales y locales, presidentes municipales y algún gobernador, así como un 
nutrido número de militantes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, abandonarán las filas de sus partidos, 
para declararse formalmente “morenistas”, lo cual puede significar, en el caso de Querétaro, un 
debilitamiento, de los ya de por sí muy débiles partidos de izquierda, que han sufrido por mantener su 
registro estatal, y que sobreviven por obra y gracia del gobierno en turno, mientras les sean útiles. Habrá que 
recordar que el PRD de Querétaro ni tiene caudillo ni figura mesiánica local; que su dirigencia que hoy 
declara por encargo, está por terminar su ciclo; y por último, que en boca cerrada no entran moscas. (El 
Universal Querétaro 11-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
APOYO TRIPARTITA 
El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, aseveró que los problemas de delincuencia juvenil, como el 
que se presentó en Pie de Gallo, es un tema que se debe atender no sólo desde el punto de vista policial sino 
sociológico y en el que intervienen los tres órdenes de gobierno y reconoció el desarrollo de una 
delincuencia en función del robo y narcomenudeo, que siendo menores están presentes.  Dijo que se han 
detectado puntos de riesgo, como San Pedrito Peñuelas, Menchaca III, IV y V, el Pedregoso de San Juan del 
Río, así como zonas de Santa Rosa Jáuregui.  Enfatizó que en Pie de Gallo, el tema es de pandillas vinculadas 
al narcomenudeo y subrayó que el edil Roberto Loyola ha encabezado operativos, que en algunos momentos 
ha habido una presencia fuerte del Ejército Mexicano, pero que el fondo sigue siendo la desintegración 
familiar. (Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan y El Corregidor 7) 
 
RESGUARDAN INSTALACIONES ESTRATÉGICAS 
Ante la reaparición del señor “Marcos” y los 20 años del Ejercito Zapatista, se mantendrá una alerta los 
próximos 15 días de 2014 en carreteras e instalaciones estratégicas, informó el Secretario de Gobierno, Jorge 
López Portillo.  Agregó que tuvo una reunión de evaluación en la que participaron autoridades policiacas de 
los tres niveles de gobierno, el Ejército, PEMEX y la CFE, donde se detalló que el operativo de seguridad de 
invierno terminará entre 2 y 3 de enero a nivel federal, y el 15 a nivel estatal.   
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Por cuanto hace a PEMEX, detalló que se ha reducido el número de robos a través de los chupaductos, a 
partir de la estrategia diseñada entre el Director de PEMEX y el Gobernador José Calzada. (Noticias 1-A, 2-A 
y 5-San Juan) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. LE TOCA GUARDIA” 
Con buen bronceado, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, recibió a los reporteros luego de su 
periodo vacacional. El Funcionario, más relajado que de costumbre, habló sin cuestionario previo y demostró 
que no le temblará la mano en 2014, sobre todo cuando invertirá 82 millones de pesos en seguridad en 
zonas de riesgo. El duro… (Plaza de Armas 1) 
 
DONARÁ SCT EDIFICIO A GOBIERNO ESTATAL 
El Oficial Mayor, Julio César Pérez, indicó que por afinar la fecha de la donación de SCT al Gobierno del 
Estado del edificio en el que se encuentra ubicado el Instituto Queretano del Transporte, lo que generará 
ahorros al Poder Ejecutivo de 250 mil pesos mensuales. (El Corregidor 4) 
 
REGISTRARON CERCA DE 43 MIL MENORES 
En este 2013 que concluye, la Dirección Estatal de Registro Civil, realizó el registro de cerca de 43 mil 
menores; además de 500 rectificaciones por parte de la población, quien acudió a la dependencia por no 
escribir bien los nombres, informó la directora de la dependencia, Fabiola Larrondo Montes. (El Universal 
Querétaro 6-A) 
 
QUERÉTARO ENTRE LOS MENOS ENDEUDADOS 
Las alcaldías del estado de Querétaro, hasta el tercer trimestre del año, ocupan el lugar 14 a nivel nacional de 
los municipios menos endeudados, con una cifra de 541 millones de pesos, según un reporte hecho por el 
Instituto Mexicano para la Competitividad, con base en datos de la SHCP. El endeudamiento que tiene la 
entidad representa 1.2% de la deuda total de todos los estados de la República Mexicana. (a.m. 2-A) 
 
“RESUMEN ANUAL” 
Felipe Olguín Rangel publica un análisis de los eventos de toda índole que marcaron los meses de enero a 
junio del 2013. Los funcionarios que destacan son: el Gobernador José Calzada, su esposa Sandra Albarrán, 
Jorge López Portillo, etc. (Diario de Querétaro 6-A y 7-A, Noticias Suplemento, El Universal Querétaro 8-
A y 9-A y El Corregidor 16. También con mención de los hijos del Gobernador en Plaza de Armas 1-La 
Rosa) 
 
PROYECTA SDUOP UNIR A LA SIERRA A TRAVÉS DE CICLOVÍAS 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado planea la construcción de una ciclovía por 90 
millones de pesos que conecte a varios municipios de la región serrana y permita una mayor movilidad, 
indicó su titular José Pio X Salgado Tovar.  El proyecto requeriría 90 millones de pesos y también se analiza 
realizar un proyecto similar para la Ruta del Queso y del Vino, pero se analiza de manera conjunta con la 
Secretaría de Turismo. Advirtió que todo ello forma parte de una red de ciclovías a considerar en todo el 
estado, que aunque no es obligatorio, sí es un plan que ha estado ejecutando la administración de José 
Calzada Rovirosa. (El Corregidor 7 y Plaza de Armas 1 y 5) 
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ANUNCIAN RELLENO SANITARIO EN TOLIMÁN 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, aseguró que una bolsa de un millón 200 mil 
pesos se tiene prevista para que en el 2014 se construya en Tolimán un relleno sanitario y no existan más 
tiraderos abiertos municipales en el Estado.  Para el 2014 el Secretario descartó la construcción de otro 
relleno sanitario en la ciudad de Querétaro, pues se tiene proyectadas la instalación de una planta 
recicladora donde sean revalorizados los desechos. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
SE CONFINAN 960 TONS. DE DESECHOS CADA DÍA 
El relleno sanitario de Mompaní en la capital del estado, es uno de los sitios contaminados controlado que se 
utiliza para el confinamiento final de los Residuos Sólidos Urbanos generados en el municipio de Querétaro, 
en él se confinan al día 950 toneladas de basura. El coordinador de administración de este relleno sanitario, 
Rosendo Chávez, informó que es necesario tratar los lixiviados para que el impacto al suelo donde se ubica el 
relleno sanitario sea menor, ya que al día en Mompaní, se generan 60 metros cúbicos de lixiviados. (a.m. 4-
A) 
 
AVALAN ECOLOGISTAS REPORTE DE RESIDUOS 
Grupos ecologistas, que operan en el estado, confiaron en que el dictamen publicado por la SEMARNAT, en el 
que se indica que Querétaro es uno de los tres estados a nivel nacional con mayor producción de residuos 
peligrosos, está respaldado por argumentos fiables. Por esta causa, dichos organismos exigieron a las 
instancias correspondientes tomar las medidas necesarias para que cambien estos estándares y garanticen 
que Querétaro sea “amistoso con el medio ambiente”. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
ADVIERTEN SOBRE FRENTE FRÍO 22 
La Dirección de Protección Civil del Estado alerta a la población a que extreme precauciones en este año 
nuevo ante la llegada al centro del país y a nuestro Estado del frente frío número 22, que provocará un 
importante descenso en la temporada, con nublados, aunque sin mayores precipitaciones pluviales.  El 
responsable de dicha dependencia, Gerardo Quirarte, anticipa que pudiera permanecer hasta el día primero 
de enero. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 10, El Corregidor 2, El 
Economista Querétaro 6 y El Financiero Bajío 1-B) 
 
PIDE USEBEQ DENUNCIAR VENTA DE COMIDA CHATARRA 
El coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo, pidió el apoyo de toda la población para cumplir con el plazo 
de eliminar la comida chatarra de las escuelas públicas. “Pedimos (…) nos lo notifiquen (…)”. (El Corregidor 
4 y Plaza de Armas 8) 
 
IMPACTARÁ SEJUVE EN CUATRO RUBROS CON 30 PROYECTOS 
La Secretaría de la Juventud contará con 30 proyectos en el 2014 con lo que se pretende generar un impacto 
en al menos 250,000 jóvenes en los rubros de educación, salud, empleo y participación, informó la titular de 
la dependencia, Andrea Spinolo Prieto. Respecto al tema educativo, precisó que el próximo 19 de febrero se 
realizará una feria en donde oferten becas educativas en las instituciones públicas y privadas de educación 
superior. Se espera ofertar cerca de 7,000. (El Economista Querétaro 6) 
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DESTINARÁN 3.6 MDP PARA EQUIPO A SALUD 
La Secretaría de Salud arrancará el 2014 con un monto económico de más de 3 mil 600 millones de pesos, 
cifra que será destinada principalmente al reforzamiento del personal, abastecimiento de medicamento, así 
como la compra y mantenimiento de del equipo de salud, todo en aras de ofrecer a la ciudadanía atención de 
primer nivel, indicó Mario César García Feregrino, Secretario de Salud. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
INVERTIRÁN 82 MDP EN SEGURIDAD 
A través del Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, el Gobierno del Estado 
aplicará una bolsa de 82 millones de pesos para la Zona Metropolitana de la entidad; las acciones implican la 
construcción de infraestructura deportiva y artística, así como la apertura de nuevas guarderías y atención 
sociológica de las problemáticas.  El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, señaló que por instrucción 
del Gobernador José Calzada, se ha determinado que la delegación capitalina de Santa Rosa Jáuregui será 
arropada, de forma especial, al tornarse una zona de alto pandillerismo y riesgo junto con los municipios de 
Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
POR CONVENIO, TRASLADAN A REOS FEDERALES 
En lo que va del 2013, 110 reos que cometieron delitos de índole federal fueron y trasladados a penales de 
máxima seguridad, así lo dio a conocer el Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos. (El 
Corregidor 2. Con mención del Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 10) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE QUEJAN QUIENES TENDRÁN QUÉ PAGAR MÁS: GSV 
El diputado Gerardo Sánchez, manifestó que aún es prematuro hablar de la consecuencias de la reforma 
hacendaria; pero los que se quejan son los que van a tener qué pagar más impuestos.  Por lo pronto, no se 
puede anticipar que vaya a haber fuga de capitales o inversiones. Sostuvo: “hoy más que nunca hay 
condiciones que han favorecido la creación de inversión y de empleos”, particularmente en el estado de 
Querétaro. (Noticias 2-A) 
 
INCREMENTAN “NIÑOS DE LA CALLE” POR REYES 
El diputado Rosendo Anaya, puntualizó que este 5 y 6 de enero se duplicará la presencia de niños indígenas 
pidiendo dinero y regalos en la calle, al destacar que por la situación de pobreza, los pequeños esperan sus 
“reyes magos” en la ciudad.  Insistió en hacer un llamado al Gobierno Federal a fin de que en este año 2014, 
se incluya a los indígenas de Querétaro en la Cruzada contra el Hambre. (El Corregidor 4) 
 
SUGIEREN MÁS RECURSOS PARA PREVENIR BULLYING EN ESCUELAS 
El diputado Jesús Galván, declaró que no hay presupuesto para que pueda haber un psicólogo por cada 
escuela como lo marca la ley para atender los casos de bullying en las escuelas, sin embargo, deberían 
destinarse más recursos para prevenirlo y los casos que ya existen puedan ser atendidos por profesionales 
de la psicología. (Noticias 7-A) 
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IMPULSARÁN DESARROLLOS INMOBILIARIOS  
Jorge Arturo Lomelí, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Congreso Local, 
anunció que existen grandes proyectos de vivienda para el municipio de El Marqués a desarrollarse el 
próximo año, que se complementa con la infraestructura vial del Gobierno del Estado.  Aseveró que la obra 
Prolongación Constituyentes generará la conexión directa de oriente–poniente con El Marqués. Añadió que 
Ciudad Maderas es un proyecto muy interesante debido a que alberga cerca de 500 hectáreas para 
construcción de viviendas de interés medio. (El Corregidor 8) 
 
BUSCARÁN QUE PINAL Y AMEALCO SEAN INCLUIDOS EN LA CRUZADA 
Gilberto Pedraza Núñez, diputado del PRI destacó que el próximo año se buscará incluir a los municipios de 
Pinal de Amoles y Amealco en la Cruzada Contra el Hambre, a fin de que los habitantes cuenten con una 
mejor condición de vida. (El Corregidor 9) 
 
REMESAS, CLAVE PARA LA ECONOMÍA DE SIERRA GORDA 
Desde hace 14 años se hace un reconocimiento a los “Paisanos de la Sierra Gorda”, por su gran aporte a la 
economía regional. En el evento, el alcalde de Pinal de Amoles, César Arcega, dijo que en el año 2000, un 
grupo de amigos se organizaron para lograr este objetivo, “nos queda claro que las remesas que mandan son 
vitales en la economía De igual manera, Saúl Trejo Altamirano, alcalde Jalpan de Serra, quien ha sido uno de 
los organizadores fundadores, manifestó que le da mucha gratitud a todos los paisanos, por su esfuerzo y 
constancia en Estados Unidos (EU), “esta es una fiesta, y se ha convertido en toda una tradición, y que 
disfrutan al máximo en esta región”.  Por su parte, Gilberto Pedraza Núñez, diputado local de la Sierra, 
externó que ha sido testigo de la historia, cuando los comerciantes arrancaron con este reconocimiento a los 
connacionales, ya que su trabajo es el referente de la economía. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
EN ENERO SALEN 10 INICIATIVAS: PRI 
En las primeras semanas de 2014 serán desahogadas más de 10 iniciativas en el Congreso local que ya 
fueron aprobadas en comisiones, solo falta la aprobación en el pleno, informó Braulio Guerra Urbiola, 
presidente de la Mesa Directiva. Se trata de iniciativas que serán aprobadas en su totalidad, sin embargo, 
están dentro de la Junta de Concertación Política para realizar observaciones. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
IMPULSAN PUBLICAR NOMBRES DE PADRES QUE NO DEN PENSIÓN 
El diputado presidente de la Comisión de la Familia, Germán Borja García, afirmó que seguirá impulsando la 
iniciativa para hacer pública la lista de papás y mamás que incumplen con el pago de pensión alimenticia.  
Recordó que en un proceso de separación, o bien a falta de acuerdo de los padres, es fácil para quienes no 
tienen la custodia incumplir con sus obligaciones económicas. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
OTORGAN 87% DE PRESUPUESTO 2013 A PERSONAL DEL CONGRESO 
El Congreso del Estado destinó el 87% del presupuesto de los tres primeros meses de 2013 para 
remuneraciones, prestaciones, transferencias, asignaciones y subsidios del personal.  La mayor parte de este 
presupuesto se ha gastado en servicios personales, que implicó 53.05% de su presupuesto total gastado en 
los tres primeros trimestres de 2013. Entre los conceptos donde más se erogó también se encuentran 
remuneraciones a personal transitorio a quien se le pagó un total de 9 millones 956.56 pesos. (a.m. 3-A) 
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MUNICIPIOS 
 
CORREGIDORA PREVÉ LA APERTURA DE 1,200 EMPRESAS EN EL 2014 
El director de Desarrollo Económico del ayuntamiento, Efraín Serrato Malagón, estimó que para el 2014 se 
prevé la apertura de aproximadamente 1,200 empresas en el municipio de Corregidora. Detalló que este año 
estamos cerrando con cifras cercanas a los 800 nuevos negocios, tomando en cuenta a las micro, pequeñas y 
medianas empresas Para continuar con este crecimiento, dijo, es importante trabajar en mejora regulatoria 
para que el municipio de Corregidora está a nivel de competitividad que exigen los empresarios, 
consiguiendo así mayor transparencia y agilidad en los trámites, de manera que los costos sean mínimos 
cuando se trate de la apertura de una empresa o negocio. (El Economista Querétaro 2) 
 
SER ALCALDE, EL MEJOR TRABAJO DE MI VIDA: RLV 
Roberto Loyola Vera, presidente municipal, afirmó que gobernar la capital queretana representa el mejor 
trabajo de su vida.  En rueda de prensa con motivo del mensaje de "Año Nuevo" para los habitantes del 
municipio de Querétaro, el edil capitalino también exhortó a los funcionarios públicos a concentrarse en sus 
labores porque advirtió, quienes desde 2014 pretendan participar en precampañas políticas deberán 
renunciar a la administración municipal.  Con relación al mensaje de "Año Nuevo", el presidente municipal 
aseguró que en 2014 la administración capitalina redoblará el esfuerzo para mejorar las condiciones de vida 
de los queretanos. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 6-A y El 
Corregidor 1) 
 
VENDEN EL LIENZO  
Lista la venta del Lienzo Charro Manuel Ordoñez de la Vega, que dará viabilidad a la construcción de una 
nueva infraestructura para la práctica del deporte nacional en la capital.  Los compradores son queretanos y 
se trata de un grupo de empresarios vinculados a la Central de Abastos, anticipó el alcalde de Querétaro, 
Roberto Loyola. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
LA CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO INMUEBLE INICIA ESTE AÑO Y CONCLUIRÁ EN NOVIEMBRE 
Roberto Loyola informó que una vez realizada la venta del actual Lienzo Charro Manuel Ordoñez, éste 
permitirá construir un nuevo lienzo que estará localizado justo detrás de las inmediaciones del Parque 
Bicentenario, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, el cual será sede del Congreso y Campeonato Nacional 
Charro 2015. (Plaza de Armas 1) 
 
ESPERAN 700 MDP PARA OBRA PÚBLICA 
El presupuesto de egresos del municipio de Querétaro para el ejercicio fiscal 2014 privilegia el gasto social a 
través de dependencias relacionadas con obras públicas, servicios públicos municipales, seguridad pública; 
así como por los institutos del deporte, de la juventud y de la mujer respectivamente, informó el Secretario 
de Finanzas, Antonio Ávila Arvizu, quien reiteró el monto total de este presupuesto contempla un total de 2 
mil 522 millones 769 mil 114 pesos. (Diario de Querétaro 4-A) 
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ESPERAN RECABAR 435 MDP POR PREDIAL EN ESTA CAPITAL 
El Secretario de finanzas, José Antonio Ávila Arvizu, informó que la dependencia hizo una contratación 
temporal de 60 personas para hacer más ágil a los contribuyentes, el pago del impuesto predial, ya que en 
enero y febrero del próximo año se espera gran afluencia de personas que acudan a los lugares de cobro para 
cumplir con dicha contribución.  La contratación del personal temporal le costará a la administración 
municipal 700 mil pesos. (Noticias 3-A, El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 2) 
 
NO HABRÁ EXTENSIÓN DE HORARIO ESTE 1 DE ENERO PARA ANTROS 
Con motivo de la celebración de Fin de Año e inicio de 2014, este 1º de enero los centros nocturnos deberán 
cerrar sus puertas en el horario habitual de 3:00 de la mañana, debido a que la administración municipal no 
autorizó la extensión de horario a aproximadamente 20 establecimientos de este giro, informó el director de 
inspección, Fernando Goyeneche Villalobos, quien advirtió, el operativo de revisión continúa y será 
reforzado esta noche con 70 inspectores. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 3 y El 
Universal Querétaro 1-A y 6-A, a.m. 4-A y El Corregidor 9) 
 
REALIZAN EN LA CAPITAL 25 DECOMISOS DIARIOS 
Desde el 1 de diciembre, la Dirección de Inspección Municipal de Querétaro lleva a cabo un operativo en 
coordinación con la Unidad Municipal de Protección Civil y la Policía Municipal con la finalidad de detectar y 
decomisar artículos de pirotecnia.  En estos operativos, informó el director de la dependencia, Fernando 
Goyeneche, además de la pirotecnia, alcanzan un promedio los 25 decomisos que tienen que ver con 
alimentos, objetos o artículos que son ofertados sin tener permiso para hacerlo. (Plaza de Armas 8) 
 
MULTAS POR $33 MIL A QUIEN TIRE ARBOLITOS 
Hasta 33 mil pesos deberán pagar quienes sean sorprendidos arrojando árboles de navidad tanto en 
terrenos baldíos como en la vía pública advirtió el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo 
Zepeda Ruiz, quien anunció la colocación contenedores en la 7 delegaciones del 1º al 31 de enero donde 
esperan recolectar entre 4 y 5 mil ejemplares. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 3-A, El Universal 
Querétaro 6-A y El Corregidor 6) 
 
SEDESU INSTALARÁ ESPACIOS VERDES EN LA CAPITAL 
El municipio de Querétaro instalará el próximo año, en las 7 delegaciones, parques conformados por árboles 
de edades grandes y espacios de recreación; lo anterior con recursos estatales de la SEDESU.  El director de 
ecología de la capital, César Chávez Nava, informó que en total se prevé invertir 3 millones de pesos. De 
acuerdo con la Subsecretaría de Medio Ambiente de la SEDESU, gracias al bono de carbono que la 
administración estatal cobró dentro del pago del refrendo vehicular 2013, se recaudaron 15 millones 
300,000 pesos para proyectos de este tipo. (El Economista Querétaro 6) 
 
SANTA ROSA Y EPIGMENIO GLEZ., DELEGACIONES QUE MÁS CRECEN 
La regidora y presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Abigail Arredondo Ramos anunció que 
durante 2013 las delegaciones Santa Rosa Jáuregui y Epigmenio González registraron un mayor crecimiento 
urbano, debido a las solicitudes de cambio de uso de suelo que fueron ingresadas por desarrolladores 
inmobiliarios y autorizadas por los integrantes del Ayuntamiento. (Diario de Querétaro 4-A y Plaza de 
Armas 3) 
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BUSCAN IMPLEMENTAR REGLAMENTO DE GASOLINERAS 
Al subrayar que 60% de las gasolineras instaladas en el municipio de Querétaro no se encuentran ni siquiera 
a 100 metros de distancia de zonas habitacionales, centros comerciales, iglesias, escuelas y centros de 
trabajo, el regidor de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico urgió la aprobación de un nuevo 
Reglamento para el Establecimiento de Gasolineras y Estaciones de Servicio. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
SIN VALIDEZ PERMISOS PARA APARTAR LUGARES 
Los permisos que entregaron administraciones pasadas para apartar lugares de estacionamiento en la vía 
pública van contra el Reglamento de Tránsito, por lo que actualmente, la Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal de Querétaro está haciendo una depuración para evitar se siga presentando esta situación. El 
titular de la dependencia, Héctor Benítez, aseguró que un oficio firmado por uno de ellos no es válido para 
adueñarse de un espacio para estacionar un vehículo en la calle. (a.m. 4-A) 
 
EN COLÓN ESTABAN ADVERTIDOS, ASEVERA JORGE LÓPEZ PORTILLO 
El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dio a conocer que de manera oportuna se advirtió al 
municipio de Colón sobre las irregularidades en los préstamos, que ahora derivaron en la detención del ex 
tesorero Aristeo Guzmán Martínez y se encuentra en investigación el ex presidente municipal, Alonso 
Moreno. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ALONSO MORENO, BAJO LA LUPA 
Las autoridades estatales investigan el actuar del ex alcalde de Colón, Alonso Moreno durante su gestión, 
luego de que fuera detenido el pasado fin de semana su tesorero municipal, indicó el Secretario de Gobierno, 
Jorge López Portillo Tostado, quien precisó que se actuó conforme a derecho, ya que se elementó un delito 
de fraude por 20 millones de pesos en donde hubo evidencia de créditos que se otorgaron de manera 
irregular.  Agregó que por el momento se trata del único caso donde el juez libró orden de aprehensión, 
aunque hay otras situaciones que se investigan en los municipios de Tequisquiapan, Corregidora y Jalpan de 
Serra. (El Corregidor 10 y Plaza de Armas 9) 
 
INICIARÁ SJR EL AÑO CON OBRAS: PINEDA 
El municipio de San Juan del Río dará prioridad en 2014 a obras de infraestructura vial urgentes, como la 
rehabilitación del Puente de Fierro, que cuenta con un año de vida, y la mejora del camino de acceso a Santa 
Cruz Nieto, trabajos estimados en 40 millones de pesos, informó el edil Fabián Pineda Morales. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
PIDEN ANALIZAR VIABILIDAD DEL RELLENO EN SJR 
Luego de que el presidente municipal Fabián Pineda Morales declaró que pretende aprobar la ampliación del 
confinamiento de basura a favor de Israel Gómez Pezuela por 20 años más, el regidor síndico Rafael 
Camacho Camacho dijo que es necesario analizar técnicamente el funcionamiento del depósito, para que los 
expertos determinen si es viable o no,  ya que la Secretaría de Desarrollo Sustentable en el Estado de 
Querétaro dijo que le queda un año de vida útil, por lo que antes de aprobar se tiene que revisar su situación. 
(Plaza de Armas 12) 
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EN RIESGO SANITARIO EN SAN JUAN DEL RÍO 
El subdelegado de San Sebastián de las Barrancas Norte en el municipio de San Juan del Río, Ismael Almaraz 
Pérez, señaló que al menos 150 familias han solicitado el desazolve de las fosas sépticas por el 
encharcamiento de aguas negras y el riesgo de infecciones pulmonares y gastrointestinales que esto les 
representa.  Por más de 20 años los habitantes de esta comunidad han solicitado las obras para la instalación 
de redes de drenaje, debido a que en su mayoría, las fosas construidas en la comunidad presentan carencias 
para retener estas aguas. (El Corregidor 1) 
 
ATRAERÁ TX TURISMO DE ADULTOS MAYORES 
Los adultos mayores de Houston, Dallas y España son un nicho de mercado para el sector turismo de 
Tequisquiapan, por lo que este año realizarán la promoción del municipio en esos lugares, informó el 
director de Turismo, Iker Pedrero, quien dijo que las operaciones del Aeropuerto Internacional de Querétaro 
a Houston, Dallas son para Tequisquiapan una oportunidad, debido a que dicha terminal aérea esta a sólo 20 
minutos, a diferencia de San Miguel Allende. (El Corregidor 10) 
 
300 MILLONES ESPERA AMEALCO PARA 2014 
Espera el Municipio de Amealco superar los 300 millones de pesos de presupuesto para el 2014, informó el 
presidente municipal, Gilberto García. Aseguró que este año cerrarán con obra pública con un recurso de 13 
millones de pesos que logró bajar el senador Francisco Domínguez. Mencionó que están en espera de la 
llegada de nuevos recursos para iniciar el año con obra pública. (Plaza de Armas 1 y 12) 
 
HABRÁ BIG BROTHER EN AMEALCO: INSTALARÁN CÁMARAS DE VIGILANCIA 
Blindarán en el 2014 al municipio de Amealco con la colocación de cámaras de vigilancia en zonas 
estratégicas, informó el alcalde Gilberto García, quien dijo que su gobierno ha donado un terreno y se 
entregará otra área para que el Ejército Mexicano pueda establecerse y construir una base militar en el 
municipio.  Mencionó que tras la declaratoria del Gobernador José Calzada, de tener blindadas las 
colindancias con el estado de Michoacán, su administración no ha bajado la guardia y continúan invirtiendo 
en seguridad. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
ENTREGA EDIL OBRAS POR 3.5 MDP 
El alcalde Gilberto García Valdés encabezó una gira de trabajo por tres comunidades, en la cual realizó la 
entrega de obras y acciones, con una inversión de casi tres millones y medio de pesos. (El Corregidor 11) 
 
FOTO-NOTA “DELEGACIÓN” 
Delegaciones como las de Boyé en Cadereyta han recibido adecuado mantenimiento para mantenerlas 
dignas, por lo que lucen limpias, aunque a veces sobrecargadas de avisos y carteles. (Noticias 7-A) 
 
RESCATAN YA EL ANEXO DE LA MISIÓN DE JALPAN 
Se trabaja ya en el rescate de anexos que correspondieron a los terrenos de la Misión de Fray Junípero Serra, 
y que tiene como proyecto central el rescate de lo que fue la Huerta que data del Siglo XVIII. Importantes 
trabajos como este, en beneficio de la Misión de Jalpan, los realiza el Gobierno del Estado, a través de Obras 
Públicas, en coordinación con el INAH. (Noticias 8-A) 
 
FOTO-NOTA “AGRESIÓN” 
Algún inconsciente ha vandalizado la bicentenaria pila bautismal del templo de Tolimán, poniendo su 
nombre con plumón. (Noticias 3-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
MÁS DE 16 MIL CRÉDITOS OTORGÓ INFONAVIT: EGG 
El INFONAVIT en Querétaro logró cerrar el 2013 con la entrega de 16 mil 500 créditos, por un monto de 6 
mil millones de pesos, señaló el delegado Enrique González, quien agregó que esto fue a pesar de que el 
sector de la construcción se contrajo a nivel nacional. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
EXPORTACIÓN, EL DESAFÍO MÁS IMPORTANTE: KURI 
Enfrenta la micro y pequeña empresa un círculo vicioso que le impide crecer, aprovechando nuevas áreas de 
oportunidad, afirmó Mauricio Kuri González, presidente de la COPARMEX, quien señaló que el mercado de 
exportación representa el más importante desafío, que exige de responsabilidad y compromiso de todos los 
sectores. (Noticias 7-A) 
 
LLEGA AÑO NUEVO CON CASCADA DE IMPUESTOS 
A partir del primer minuto de 2014 los ciudadanos enfrentarán aumentos en precios de alimentos 
“chatarra”, de comida para mascotas y en refrescos y bebidas azucaradas, entre otros bienes y servicios, así 
como un alza en el ISR, debido a la reforma fiscal.  El presidente del Colegio de Contadores Públicos, José 
Sergio Ledezma, aseguró que desde el 1 de enero también pagarán IVA las personas que compren mascotas 
así como productos y servicios como la goma de mascar y los transportes foráneos, que estarán gravados por 
esta tasa. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 
SE CONSOLIDA LOGÍSTICA EN ENTIDAD QUERETANA 
Con una inversión de 200 millones de pesos, DHL tendrá lista una ampliación de su Hub Aéreo en el segundo 
semestre de 2014, informó José María Segura Castellón, director de Marketing de DHL en Querétaro, quien 
explicó que con la ampliación de sus operaciones podrán dar un buen servicio a los estados de Querétaro, 
San Luis Potosí y Aguascalientes. (a.m. 1-A y 2-A) 
 
RECOMIENDAN CONTADORES DAR CULTURA FISCAL Y EMPRESARIAL 
En el país existe poca cultura fiscal y fiscal empresarial, algo que se puede revertir si en los niveles escolares 
de secundaria, preparatoria y licenciatura informaron a los estudiantes sobre la importancia del tema, 
consideró José Sergio Ledezma Martínez, presidente del Colegio de Contadores Públicos. (a.m. 2-A) 
 
BRP, EJEMPLO DE PRESTACIONES AFIRMAN LLAMAS Y DELGADO 
Bombardier Recreational Products, BRP, empresa que abrió en Querétaro su segunda planta en el país para 
el ensamblado de los motores Rotax, con una inversión de 395 millones de pesos, es un ejemplo por las 
prestaciones que otorga al trabajador, coincidieron en señalar Jesús Llamas Contreras, Secretario general de 
la Federación de Trabajadores de México, y Héctor Delgado, delegado de la CTM y asesor del Sindicato de 
BRP. (Noticias 4-A) 
 
DESCONOCE LA FUQ REFORMAS 
Hasta ahora ningún comerciante agremiado a la Federación de Uniones de Comerciantes de Querétaro, ha 
migrado a la facturación electrónica debido a que no cuentan con “preparación” ni “conocimientos”, aseguró 
el líder de la organización, Rafael Granados. (Plaza de Armas 4) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “CONSENTIDO SOCIAL” 
Por Manuel Pozo  
Destaca que hoy se cierra un primer año del Presidente Peña, de Roberto en el municipio y el cuarto del 
Gobernador Calzada.  En el ámbito nacional se enmarca éste como el año de las reformas y el combate a la 
pobreza. En el estatal la apertura del Hospital Oncológico Infantil Teletón y que en San Joaquín se levantara 
bandera blanca en cobertura de piso firma, agua y luz en el 100% de las viviendas, lo que lo coloca en el 
primer municipio en lograrlo en el país. En nuestro municipio, Roberto Loyola construyó parques 
recreativos y deportivos en distintas colonias, situación que abona en mucho a la reconstrucción del tejido 
social. (a.m. 3-A) 
 
GENERA CONFUSIÓN CAMBIO A FACTURAS ELECTRÓNICAS 
A partir del 1 de enero de 2014 entrará en vigor la reforma hacendaria, así como el cambio a facturación 
electrónica, para lo cual los mexicanos se preparan y acuden al SAT, a realizar el trámite correspondiente.  
Ante esta situación, el SAT se vio obligado a mantener sus puertas abiertas durante este periodo vacacional, 
esto con la finalidad de atender a quienes con, o sin cita, acudían para obtener su firma electrónica, la 
renovación de la misma, o a solicitar su contraseña digital. (El Corregidor 5) 
 
SECTORES AEROESPACIAL Y AUTOMOTRIZ, LOS DE MAYOR DESARROLLO EN 2013 
Por Francisco Flores Hernández y Mary Liñán González  
Presentan la primera parte de un análisis sobre la atracción de inversiones en dichos rubros con la 
desaceleración económica que se vivió a nivel local. Se destaca el nombramiento de Marcelo López como 
Secretario de Desarrollo Sustentable, en febrero. (El Financiero Bajío 3-B y El Economista Querétaro 5) 
 
CARTÓN “DESPIDIENDO AL VIEJO…” 
Carbajal dibuja a J. Merced Aguilar “FUC-PRI”, parado sobre el “2013”, usando un uniforme deportivo raído y 
asomándosele una cola de dinosaurio, mientras levanta el letrero “No a las Bodegas Aurrerá” y un trofeo, al 
tiempo que dice: “¡Momento…! No se confundan… En mi caso, es experiencia y eso siempre estará vigente…”. 
Cerca de él se observan dulces tirados, un gorro de fiesta y vuelan hojas de árbol. (Plaza de Armas 5) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Sobre advertencia no hay engaño, por ello algunas tiendas de autoservicio y de conveniencia han puesto 
carteles donde anuncian a la clientela los incrementos que habrá en algunos productos a partir del primero 
de enero.  El presidente del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, José Sergio Ledezma Martínez, ha 
informado sobre una serie de modificaciones en los impuestos aprobados en la reforma hacendaria, en 
primera instancia acerca del Impuesto Sobre la Renta (ISR).  Se anuncia, además, el impuesto al valor 
agregado a la comida de mascotas y a los chicles. El próximo año empieza con nuevos gravámenes. El 
crecimiento poblacional del estado de Querétaro no está a la par con la oferta de servicios de salud, por eso 
las autoridades no quitan el dedo del renglón para que en nuestra entidad se construya un nuevo hospital 
del IMSS.  Nos dicen que el delegado estatal de ese organismo, Ernesto Luque, ha reconocido el rezago y 
recientemente entregó la remodelación del servicio de urgencias en el municipio de San Juan del Río, y 
también ha impulsado la modernización de la infraestructura en otras áreas.  El reto es grande y los 
requerimientos mayores, pues se necesita una inversión aproximada de mil 200 millones de pesos para la 
construcción del nuevo hospital. En 2014, nos aseguran, se conocerán los detalles.  
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Un triste escenario le depara al municipio de Huimilpan. Todo parece indicar que tanto los regidores como la 
alcaldesa María García, recibieron malas noticias. Recientemente se aprobó el presupuesto de egresos, en el 
cual se contempla una disminución de recursos provenientes de la Federación.  Entre otras malas nuevas se 
abordó el tema de las remesas enviadas por los trabajadores queretanos que radican en Estados Unidos, las 
cuales han comenzado a disminuir. Sin duda, los que más padecen la mala economía son los pobladores de 
Huimilpan, pues el municipio es conocido por expulsar mano de obra.  El año llega a su fin y el municipio de 
Corregidora ha saldado, prácticamente, todas las deudas con proveedores. El alcalde Antonio Zapata 
Guerrero aclaró que los todos los gastos relacionados con su gobierno se están pagando, pero eso no es 
suficiente para los contratistas y proveedores, que no dejan de presionar y pedir el reembolso puntual.  La 
Universidad Autónoma de Querétaro es el organismo al que más se le debe y, en honor a la verdad, el que 
menos exige. Sin embargo, este año ambas partes han logrado un acuerdo que las beneficia mutuamente. Sin 
duda alguna ha sido una de las administraciones municipales más complicadas. Los diputados de Querétaro 
retomarán sus actividades legislativas el siete de enero. De acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva, 
Braulio Guerra Urbiola, en el calendario del Poder Legislativo queretano hay 10 iniciativas pendientes de 
aprobarse.  Hace más de un año que los legisladores locales firmaron un pacto político denominado “agenda 
común”, que consiste de 33 puntos y abarca diversas propuestas de ley. Este hecho es inédito en la vida 
parlamentaria de la entidad, pues se aprobaron por unanimidad la mayoría de los acuerdos. Sin embargo, 
aún hay muchos temas en espera. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Señala que el Lienzo Charro, ubicado a un costado de la Central de Abastos ya tiene comprador. Esto 
acelerará la construcción del nuevo Lienzo, que Roberto Loyola ofreció tener listo para el torneo nacional 
charro a celebrarse en 2015. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “ANÁLISIS JURÍDICO” 
Por Juan Martín Granados Torres  
Destaca que hoy es el último día de 2013. Mañana habrá nuevos bríos y la esperanza de que las situaciones 
que no han sido benignas como la seguridad pública, puedan mejorar. Según la encuestadora Mitofsky, le 
pasado mes de noviembre, refería que el principal problema para los mexicanos era el económico, seguido 
de la inseguridad.  En Querétaro preocupa menos la economía (54% de los queretanos contra 57% del 
promedio nacional), pero sí más la inseguridad (39.5 de queretanos, contra 35.8 del rango nacional).  Es 
decir, el mayor interés está en los dos principales temas por lo que se justifica un gobierno: garantizar la 
vida, integridad personal y patrimonio, así como promover el desarrollo de las capacidades que permitan 
que el esfuerzo de cada uno, produzca los elementos necesarios para la vida digna. (a.m. 3-A) 
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AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR  FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

 ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
 SITIOS WEB EE: EL ECONOMISTA 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
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